



# 学校だより

令和元年5月30日

内灘町立清湖小学校

<校訓>

自愛 友愛 博愛

<学校教育目標>

共に生きる子の育成

## 「正の強化」

校長 稲垣 一郎

梅雨の季節を迎えアジサイのつぼみが膨らみ、少しずつ色づき始めています。自然の植物がたくましく伸びゆく様子は、私たちに勇気や希望を与えてくれます。校長室の前に、毎週、植物クイズを出しています。たくさん子ども達が、興味を持ち植物の名前を調べたり、相談したりしながら、校長室のドアを元気に開けて答えを伝えに来てくれます。

また、1年生はアサガオやサツマイモ、2年生はミニトマトやピーマンに水やりをしています。生長の様子もしっかりと観察し、その時の合言葉は「おさかなみにいこ」だそうです。3年生はハウセンカ、4年生はヘチマ、5年生はイネやカボチャ、6年生はジャガイモを育てています。どの学年の子ども達にも共通していることは、世話をしているときの表情がとても優しく、目がキラキラと輝いていることです。進んで世話をすることで、芽が出て茎が伸び、植物が元気に育っていることが分かるからだと思います。

毎朝、登校時に児童玄関で子ども達を迎えています。進んであいさつをする児童が増えてきます。元気な声の子、名前をつけてくれる子、笑顔いっぱいの子、ジャンケンしようと言ってくれる子など様々です。そんな子ども達に負けないように、教職員もたくさんの児童に声をかけるよう心がけています。

人は、行動によって望ましい結果が得られると、それを繰り返し行うようになります。これが、「正の強化」です。一方、人は行動によって嫌なことが取り除かれると、それも繰り返し行うようになります。これは、「負の強化」です。例えば、家に帰って早めに宿題に取り組んでいるときに、親から「進んで勉強してえらいね」と声をかけられると、次の日も同じように取り組もうとします。これが、正の強化です。宿題を忘れていた時に親から叱られた経験がある場合には、叱られないために宿題に取り組もうとします。これは、負の強化です。もちろん、正の強化の方が効果的です。

人は、よい行動よりも悪い行動に目が行きがちです。しかし、注意したり怒ったりしても、子どもが自信を無くしたり、怒る人の前だけではおとなしくしようと人の目を見て行動するようになり、子どもの行動や生活の本質的な改善にはつながりません。適切な行動がとれたときに、タイミングを逃さずにほめたり、共感したり、気持ちを伝えたりと声をかけていきたいと思います。当たり前に行っているときにも、「いつもしっかり頑張っているね。頼もしいな。」「忘れずにきちんと取り組んでいるね。うれしいな。」と声をかけて認めることもとても大切です。

1学期も後半になりますが、学校でも、子どもたちのよさや頑張りをたくさん見つけて「正の強化」を行い、ほめて伸ばす教育の充実に努めてまいります。

# 6月の行事予定

日	曜	学校・学年関連行事
3	月	全校集会(ボランティア感謝の会)・児童集会 衣替え実施 4年器械運動校内発表4限
4	火	1年英語活動 全校14:45頃下校
5	水	4年町小学校器械運動交歓会出場 6年歴史体験教室3・4限 プール掃除5・6年
8	土	1日授業参観(弁当持参) 月曜時間割5限(午後特別日課) 児童引き渡し訓練5限後 1年親子の1・2限ミニ運動会 4年親子の3・4限ドッジボール器械運動発表会 1・2年救急法AED講習会(引き渡し訓練後)
10	月	振替休日
11	火	プール開き
12	水	特別日課4限 13:20下校
13	木	耳鼻科検診1・4年 3年プログラミング教室 お話会1・2年
14	金	4~6年体力テストソフトボール投げ 5年あいさつ運動
15	土	PTA親子工作教室
17	月	5年校内音楽発表会4限 4年あいさつ運動 お話会3・6年
18	火	3年あいさつ運動
19	水	5年町小学校音楽会出場 2年あいさつ運動
20	木	漢字ステップアップ週間宿題スタート 委員会 2年英語活動 お話会4・5年 ほほえみランチ(お弁当が必要です) 1年あいさつ運動
21	金	漢字ステップアップ週間(~27日) 4年プログラミング教室 代表委員会
23	日	いしかわ学校読書の日
26	水	4年生総合内灘町施設見学
27	木	避難訓練
28	金	全校・児童集会
29	土	PTAドッジボール大会

## 内灘町教育センター6月教育相談予定

金沢医科大学 橋本先生  
6月7日(金)・28日(金) 13:30~16:30  
臨床心理士 西本先生  
6月10日(月)・24日(月) 13:30~16:30

## もち米苗植え体験 5年生

5月20日(月)に5年生が、もち米の田植えをしました。高道栄治さんから田植えのコツを教わり行いました。子どもたちは歓声を上げながらも、心をこめ丁寧に植えることができました。



これからは、総合や社会の学習の一環として、稲の観察や稲刈り、もちつき大会と、自分たちで計画を立てながら活動していきます。指導してくださった高道さん、これからもよろしくお願いします。

## 人権の花運動 1年生

5月17日(金)に1年生が人権の花運動を行いました。



人権に関する紙芝居の読み聞かせを聞いた後、サルビアやマリーゴールドなどの苗をプランターに植えました。1年生の心の中にもきれいな花が咲いた活動でした。

## PTA 厚生部主催「春の資源回収」

5月26日(日)にたくさんの保護者の皆様、そして子どもたちの参加のもと、今年度1回目の資源回収が行われました。

たくさんの新聞紙や雑誌が、手際よく種類ごとに集められていきました。子どもと大人が一体となった、見事なチームワークでした。PTA厚生部の皆様、回収用の自家用車を快く提供してくださった保護者の皆様、回収に協力頂いた地域や保護者の皆様、本当にありがとうございました。秋の資源回収の折りも、よろしく願いいたします。

## 町器械運動交歓会に向けて

6月5日(水)に4年生が出演する町器械運動交歓会が、向栗崎小学校で開催されます。

友達と教え合ったり、励まし合ったりしながら、4年生は互いに協力しながら少しずつ成長してきました。本番でも、清湖小らしい大きな返事ときびきびとした動作で、堂々と演技をしてきてください。頑張れ4年生!!

## 親子の架け橋 一筆啓上

### 「親子の手紙」についてのお願い

今年度も、親子ふれあいデーの一環として、石川県教育委員会主催の「親子の手紙」に取り組みたいと思います。日頃、なかなか口にはできない親子の思いを表現する機会にさせていただけたらと思います。ご協力をお願いいたします。